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Saluto del Sindaco

Cari concittadini,
con l’estate alle porte e la scuola che 
si è da poco conclusa, nella vita della 
nostra comunità si apre una nuova sta-
gione, caratterizzata dall’allentamento 
delle restrizioni attuate per il conteni-
mento della pandemia covid e dalla ria-
pertura delle varie attività economiche.
In questo periodo sarà molto impor-
tante intensificare la campagna vacci-
nale, che potrà garantire una migliore 
gestione del virus senza mandare in 
crisi il nostro sistema ospedaliero ed 
evitando le limitazioni e le chiusure 
che hanno caratterizzato l’ultimo anno 
e mezzo.
Nella gestione della pandemia è sta-
to molto importante il centro tamponi 
locale che abbiamo creato assieme ai 
Comuni di Madruzzo e Vallelaghi e in 
collaborazione con la Comunità di Val-
le, che ha permesso di poter diagnosti-
care tempestivamente i casi di positi-
vità da Covid, evitando lo spostamento 
delle persone sul territorio e aiutando 
in questa attività il sistema sanitario 
provinciale.
In considerazione del miglioramento 
della situazione, il centro ha chiuso la 
propria attività nel mese di maggio, 
sperando che non si renderà neces-
saria una nuova apertura. Desidero 
ringraziare di cuore i volontari che, in 
maniera totalmente gratuita, hanno 
sacrificato il loro tempo libero per po-
ter garantire questo importante servi-
zio alla comunità.
Anche sul territorio del Comune la si-
tuazione ad oggi (15 giugno) è sen-
sibilmente migliorata, con una sola 
persona positiva e quasi 180 persone 
che da ottobre 2020 hanno contratto il 
virus e sono guarite.
Penso sia doveroso citare l’APSP Resi-

denza Valle dei Laghi per la coraggio-
sa scelta di riaprire alle visite prima di 
tutti e per l’esemplare gestione dell’e-
mergenza COVID: guida ed esempio 
anche per altre realtà a livello locale e 
nazionale. Il mio personale ringrazia-
mento al Direttore, a tutto il Consiglio 
di Amministrazione e soprattutto ai 
dipendenti, che sono stati coinvolti in 
prima persona e che in questo periodo 
di isolamento forzato sono stati forse 
il principale sostegno degli ospiti della 
struttura.

Situazione del personale
L’aspetto più problematico di questi 
primi mesi di mandato è sicuramente 
rappresentato dalla situazione in cui 
versa l’ufficio tecnico, che per un pic-
colo Comune come il nostro riveste un 
ruolo di primaria importanza.
Come detto anche nel numero prece-
dente del notiziario comunale, al 31 
dicembre 2020 hanno cessato il ser-
vizio il dipendente dell’edilizia privata, 
che ha vinto un concorso per un altro 
Comune e il responsabile dell’ufficio, 
presente attualmente per sole 12 ore 
settimanali, che ha vinto un bando di 
mobilità e stava già lavorando in parte 
su un altro Comune.
Sulle motivazioni per cui tali figure 
abbiano deciso di andarsene, ritengo 
fuori luogo la difesa a spada tratta de-
gli ex componenti della maggioranza, i 
quali sostengono di non avere alcuna 
responsabilità in merito. Basta infatti 
leggere la lettera scritta e protocolla-
ta da uno dei dipendenti in questione 
(prot. 2677 del 18/03/2020), nella 
quale lo stesso, dopo aver lamentato 
“l’insostenibilità della situazione corre-
lata anche a vicende opportunamente 
documentate” scrive:

David Angeli
Sindaco 
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“è evidente che il disinteresse dell’Amministrazio-
ne comunale per le vicende del proprio personale 
ha raggiunto un livello tale che l’unica soluzione 
perseguibile (in alternativa all’azione sindacale) 
a fronte del suo silenzio tombale è rappresentato 
dalla mobilità, dai concorsi presso altri enti o dall’i-
stituto del Comando. Iniziative che hanno coinvol-
to tutti e tre gli attuali operatori in servizio.”
Purtroppo tale situazione si è andata a creare in un 
momento in cui il settore delle assunzioni nell’ente 
pubblico, nel servizio tecnico in particolare, versa in 
una difficoltà senza precedenti.
Tutti i Comuni, o quasi, hanno uffici tecnici sottodi-
mensionati e in difficoltà nel rimpiazzare il personale 
in uscita, in quanto il settore privato, anche a seguito 
delle norme per il superbonus 110, garantisce lavoro 
ai vari professionisti presenti nel mercato e quindi l’al-
ternativa di un impiego nel settore pubblico, un tempo 
molto ambita, non è più ricercata.
Ciò fa sì che ai diversi concorsi si presentino pochi can-
didati (a Cavedine, su 14 iscritti, se ne sono presentati 
solo 5) e spesso sono persone che non hanno mai lavo-
rato nel settore pubblico e che non hanno le conoscen-
ze e le competenze per poter superare la selezione. Le 
poche persone che superano la selezione possono in-
fine vantare numerose offerte di lavoro, il che rende i 
piccoli Comuni, come il nostro, poco appetibili.
Per rendere l’idea, abbiamo impiegato 5 mesi per por-
tare a termine il concorso per il responsabile dell’ufficio 
tecnico, abbiamo trovato una persona che ha iniziato 
a lavorare il lunedì e il venerdì ci ha comunicato le pro-
prie dimissioni per prendere servizio presso il Comune 
di Lavis in quanto più vicino a casa. In questo modo ab-
biamo investito molte risorse e molto tempo nel ten-
tativo di risolvere un problema senza alcun effetto e ci 
troviamo al punto di partenza.
La cosa che fa preoccupare è che tale situazione, mol-
to diffusa e apparentemente di difficilissima soluzione 
nel breve periodo, sta di fatto paralizzando l’attività dei 
vari Comuni, sia per le opere pubbliche che per l’edilizia 
privata.
Abbiamo proposto alla Provincia e al Consorzio dei Co-
muni di mettere a disposizione degli enti comunali del 
personale provinciale o di realizzare, come fatto in altri 
casi, un corso-concorso per le figure tecniche, che at-
traverso un programma di formazione continua potes-
se preparare delle persone da poter assegnare ai vari 
Comuni, ma ad oggi nulla si è mosso.
Nella consapevolezza della necessità di rinforzare l’or-
ganico dell’ufficio tecnico, abbiamo nel frattempo ban-

dito un nuovo concorso per assumere un nuovo geo-
metra; al momento gli iscritti sono 24 e si spera che da 
tale procedura possa uscire una graduatoria in grado di 
garantire l’operatività al servizio.

Progetti e contributi
Nel nostro programma elettorale abbiamo riportato, 
tra le priorità, quella di riuscire a intercettare i fondi di-
sponibili presso enti sovracomunali per poter sviluppa-
re il territorio e così abbiamo provveduto a presentare 
diverse domande di finanziamento, alcune delle quali 
hanno già avuto esito positivo.
Siamo infatti stati ammessi a finanziamento presso 
il GAL per il progetto di recupero del sentiero archeo-
logico (160.000 euro) e per un intervento di bonifica 
e cambio coltura in località Coste (circa 20.000 euro). 
Abbiamo intercettato un fondo a sostegno delle im-
prese per le difficoltà derivanti dalla situazione Covid di 
complessivi 115.000 euro circa, distribuiti sui prossimi 
tre anni.
Abbiamo poi approvato in Consiglio Comunale il pro-
getto di completamento e asfaltatura di via Pinè, che 
è stato presentato in Provincia per la richiesta di finan-
ziamento sul fondo di riserva (per un totale di 600.000 
euro, di cui finanziabili dalla PAT 500.000).
Insieme al Comune di Eggolsheim abbiamo, inoltre, 
predisposto e presentato presso il Ministero degli 
Esteri, un progetto di scambio volto a valorizzare le no-
stre tradizioni culturali ed enogastronomiche.
Altre attività che ci vedono impegnati sono: la concer-
tazione del progetto provinciale di rifacimento del bivio 
di ingresso all’abitato di Cavedine, la presentazione di 
una richiesta di finanziamento per la messa in sicu-
rezza idrogeologica della costa del lago di Cavedine, 
l’assegnazione di incarichi per la sistemazione del pon-
tile sempre al lago di Cavedine, per la redazione di un 
progetto di riqualificazione del Centro sportivo di Vigo 
Cavedine, di demolizione e ricostruzione della palestra 
comunale a Cavedine, di realizzazione di un parcheggio 
presso la casa sociale di Vigo Cavedine.

PRG
Per quel che riguarda l’approvazione del Piano Rego-
latore Generale, la variante 6, presentata a fine luglio 
2020 e subito sospesa per richiesta integrazioni, ci è 
stata restituita a fine gennaio dalla Provincia con la 
bocciatura di quasi tutte le domande presenti (17 su 
21). La motivazione principale di tale esito negativo 
è stata l’entrata in vigore, in data 02.10.2020, della 
Carta di sintesi della Pericolosità: uno strumento che 
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prevede la necessità, in caso di nuova edificazione, di 
effettuare degli studi di compatibilità che evidenzino 
gli interventi da mettere in campo per limitare i pericoli 
di natura idrogeologica.
A ciò si aggiunge il fatto che le nuove aree agricole de-
rivanti dalle bonifiche in corso, che servono a compen-
sare le nuove aree edificabili, non sono ancora arrivate 
a completamento e pertanto non possono essere con-
siderate a tale fine.
Abbiamo provveduto, quindi, a contattare e a guidare 
tutte le persone coinvolte da tali problematicità e stia-
mo attendendo che ci vengano consegnati i vari studi 
per poter ripresentare la variante per l’approvazione 
definitiva.

Opere
Riteniamo doveroso un aggiornamento sulla situazio-
ne delle opere avviate e da concludere. 
Per quanto riguarda la casa sociale di Stravino, l’ope-
ra è stata consegnata a metà aprile e necessita ora di 
essere completata: accanto all’asfaltatura delle parti 
esterne, nei prossimi giorni verrà fatta una variazione 
di bilancio per finanziare la sistemazione del tetto, l’ac-
quisto degli arredi e dei corpi illuminanti. Per quel che 
riguarda, invece, la destinazione dell’immobile, i due 
magazzini al piano terra saranno assegnati: uno alla 
pro loco di Stravino e uno al cantiere comunale. Al pri-
mo piano troverà spazio un ampio locale a disposizione 
della comunità per riunioni o attività conviviali, un loca-
le dove troverà spazio la Pro Loco ed un terzo locale più 
piccolo che potrebbe essere dato in locazione a privati 
a scopo ufficio.
Anche la ristrutturazione della Barchessa sta proce-
dendo e, vista l’impossibilità di modificare radicalmen-
te i lavori già appaltati al momento dell’insediamento 
dell’attuale Amministrazione, verrà gioco-forza por-

tata a conclusione come da progetto; la destinazione 
d’uso sarà oggetto di valutazione  solo in una fase suc-
cessiva.

Scuole
Una nota finale riguarda il rapporto con le scuole, con 
le quali sono stati portati a termine dei progetti di sen-
sibilizzazione sulla tematica del pericolo idrogeologico; 
siamo infatti andati con gli alunni sulle zone colpite da 
Vaia per vedere le opere di messa in sicurezza del ter-
ritorio realizzate da Servizio Bacini Montani a Stravino 
e per piantare degli alberi nella zona di Vigo Cavedine. 
Riteniamo siano esperienze importanti per compren-
dere l’importanza della cura e del rispetto che noi tutti 
dobbiamo avere per proteggere e preservare il nostro 
territorio.
Ai nostri ragazzi e agli insegnanti auguro una serena 
estate all’insegna del riposo e della spensieratezza, 
necessari dopo un anno scolastico così complicato. 

Esprimo infine un certo rammarico per l’atteggiamento 
avuto da alcuni componenti del gruppo di minoranza 
nel corso dell’ultimo consiglio comunale.
Ritengo personalmente che il ruolo di consigliere, sia 
esso di maggioranza o di minoranza, rappresenti una 
risorsa per il Comune e che dalla collaborazione tra le 
forze politiche possano nascere dei benefici per tutti. 
Attualmente, purtroppo, alle parole concilianti del pri-
mo consiglio comunale, si è susseguito un progressivo 
inasprimento del clima e ritengo sia ciò che meno ser-
va nel momento attuale. Confido quindi in un confronto 
onesto, corretto ed educato, che si limiti ai temi politici 
e amministrativi.
Ringrazio da ultimo le varie associazioni che ad ogni 
attività proposta rispondono con entusiasmo e sono 
sempre una sicura base di appoggio del nostro operato.
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Valorizzazione e collaborazione:  
le linee guida del nostro agire

Cari concittadini,
come rappresentante del gruppo di 

maggioranza Nuove Prospettive vorrei 
condividere con voi il metodo di lavoro 
che il gruppo di Assessori e Consiglie-
ri, guidati dal sindaco David Angeli, ha 
adottato per soddisfare i bisogni della 
nostra comunità e per cercare di porta-
re un miglioramento per il futuro.
Il nostro metodo di lavoro si basa fon-
damentalmente su due pilastri: lo 
sfruttamento delle potenzialità e ri-
sorse del nostro territorio e la continua 
interlocuzione con gli enti sovracomu-
nali. Questa è la combinazione che noi 
abbiamo scelto per affrontare il diffi-
cile periodo che stiamo vivendo e che 
ci obbliga ad operare con oculatezza e 
lungimiranza.
La nostra priorità e la stella polare che 
orienta le nostre scelte è la valorizza-
zione del nostro territorio, sotto il pro-
filo patrimoniale, ambientale, turistico, 
culturale e associativo. Dopo quasi un 
anno di lavoro possiamo presentarvi i 
primi risultati, coerenti con gli impegni 
che ci siamo assunti in campagna elet-
torale.
Per quanto riguarda la messa a reddi-
to del patrimonio del Comune, attività 
necessaria per il miglioramento della 
parte ordinaria del bilancio comunale, 
siamo riusciti a recuperare le risorse 
dovute al Comune per la gestione del-
la malga Roncher e stiamo investendo 
sul pontile al lago di Cavedine per cre-

are nuovi posti barca e quindi nuove 
entrate. Sempre con questo obiettivo 
abbiamo organizzato, in collaborazio-
ne con SB Servizi, il corso di castanicol-
tura nella convinzione di offrire ai colti-
vatori privati un’opportunità di reddito 
e nell’auspicio di poter trovare un in-
terlocutore in grado di gestire il casta-
gneto in località Mindi di proprietà del 
Comune.
Sempre con l’intento di offrire al nostro 
territorio le migliori prospettive di cre-
scita e sviluppo, stiamo ragionando, in-
sieme agli altri Comuni della Valle e agli 
operatori interessati, sulla possibilità 
di annettere il territorio della Valle dei 
Laghi all’APT Garda Trentino, in quanto 
riteniamo che la nostra offerta turisti-
ca sia più interessante per i turisti che 
frequentano il Lago di Garda rispetto a 
quelli che frequentano la città di Tren-
to. L’intenzione è quella di garantire 
maggior visibilità alle nostre attività, 
spronandole al contempo nel diventa-
re parte attiva nella promozione turi-
stica del territorio.
Nell’ottica di fare rete e di mantenere 
una proficua collaborazione con gli al-
tri Comuni della Comunità, quest’anno, 
a differenza degli anni scorsi, abbiamo 
deciso di mettere a disposizione della 
squadra “Nuovi Sentieri 2021” gesti-
ta dalla Comunità di Valle, un addetto 
iscritto alla lista per l’intervento 3.3.d 
del nostro Comune. Contemporanea-
mente evidenziamo la carenza di per-

Maria Cristina Pedrolli
Capogruppo  

di maggioranza

Politica

6 -



sonale iscritto alle liste dei lavori socialmente utili, 
criticità che si sono trovati ad affrontare praticamente 
tutti i Comuni e anche la Provincia. Questa mancanza 
di iscritti ha determinato l’assenza di due lavoratori sui 
nove previsti per la squadra “Intervento 3.3.d” e di un 
lavoratore sui tre previsti per la squadra “Progettone” 
assegnata dalla PAT al nostro territorio.
Ci preme infine sottolineare come quest’anno, per la 
prima volta, nella squadra per la manutenzione del 
verde si registri la presenza anche di un’esponente del 
gentil sesso.
Proseguendo nel solco della ricerca di collaborazione 
con gli enti sovracomunali, siamo riusciti a far realizza-
re all’Ufficio Forestale Distrettuale di Trento, a distanza 
di alcuni anni dell’ultimo intervento, un primo inter-
vento di manutenzione delle strade forestali mediante 

idonei mezzi meccanici per evitare il fisiologico rimbo-
schimento della viabilità. Nel corso dei prossimi mesi si 
prevedono ulteriori interventi di manutenzione.
Parallelamente a queste attività, in questi mesi non ci 
siamo dimenticati dell’aspetto sociale e culturale. Ab-
biamo offerto aiuto concreto ai nostri concittadini sia 
nella prenotazione dei vaccini sia nella gestione della 
scelta del medico di famiglia e abbiamo partecipato, in-
sieme alla Comunità di Valle e agli altri Comuni, al ban-
do provinciale per le attività culturali, presentando un 
progetto in grado di valorizzare non solo il patrimonio 
artistico e culturale ma anche quello associativo.
Saranno infatti valorizzate le risorse presenti sul terri-
torio, come ad esempio i nostri cori, la banda, le pro loco, 
che dopo un forzato riposo a causa della ormai nota 
pandemia, hanno bisogno di nuova linfa per ripartire.
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In questa seduta l’Amministrazione 
pone all’attenzione del Consiglio Co-

munale il bilancio di previsione 2021-
2023 e tutti i relativi documenti. La ri-
unione del Consiglio Comunale dove si 
approva il bilancio è certamente la più 
importante per il gruppo di maggioran-
za; infatti dovrebbe, in questa occa-
sione, esprimere tutto il suo conosce-
re, il suo sapere e le sue potenzialità. 
Questo è per il gruppo di minoranza il 
momento per analizzare sia il bilancio 
sia l’attività generale dell’Amministra-
zione.
Il gruppo di minoranza INSIEME per 
crescere, dopo aver letto attenta-
mente gli atti e analizzato i contenuti 
sia del DUP (documento unico di pro-
grammazione 2021-2023) sia della 
tabella delle opere pubbliche, esprime 
una certa preoccupazione e delusione 
circa il documento presentato. Dopo i 
proclami della campagna elettorale ci 
si sarebbe aspettati un cambio di pas-
so immediato che si potesse percepire 
subito; che ognuno potesse toccare 
con mano la vostra capacità di cambio 
di marcia come proclamato. Insomma ci 
aspettavamo le Nuove Prospettive! Ma 
è apparso piuttosto un orizzonte ne-
buloso che non promette un granché.
Vi vediamo piuttosto fermi, indecisi e 
impacciati, con difficoltà organizzative 
e una certa non conoscenza del siste-
ma dell’ente Pubblico. È pur vero che 
rileggendo il Vostro programma elet-
torale si percepisce che idee chiare e 
proposte concrete ve ne erano ben po-
che, ma considerato che la legislatura 

deve dare esecuzione ai contenuti del 
programma depositato e proposto agli 
elettori vi vediamo in difficoltà e, in 
ogni caso, in forte ritardo e a rincorrere 
soluzioni che faticate a trovare.
La programmazione e le risorse con 
cui vi siete fatti grandi nei comizi, cer-
to non si trovano all’interno di questa 
documentazione. Per il 2021 pochi in-
terventi, salvo quelli già programmati 
dalla precedente amministrazione e 
riproposti nel DUP con il meccanismo 
del FPV (Fondo Pluriennale Vincola-
to), mentre per il 2022 e 2023 il nulla. 
Vi pare possibile presentare le schede 
di interventi per il biennio 2022/2023 
senza alcun contenuto? Probabilmen-
te lo stile è quello adottato per il pro-
gramma elettorale.
Diciamo questo perché non si possono 
illudere gli elettori, sapendo benissimo 
che la situazione del momento è gra-
vissima per tutti gli enti e non si pos-
sono vendere sogni se non si posseg-
gono le risorse.
Prendiamo atto che gli emendamenti 
da noi presentati sono stati respinti. 
Sappiamo esattamente come devono 
essere gli emendamenti. Devono con-
tenere la copertura finanziaria, rispet-
tare l’equilibrio di bilancio... ma con i 
nostri suggerimenti semplicemente 
si voleva far rilevare alla nuova Ammi-
nistrazione che le scelte che sta com-
piendo vanno contro ogni logica. Non si 
tolgono i soldi da opere già progettate 
e finanziate solo per il gusto di dare 
qualche soddisfazione a qualche elet-
tore piuttosto che ad altri. Si devono 

Maria Ceschini

Paola Dallapè

Dino Luchetta

Giuliano Manara

Beatrice Pedrotti

Consiglio Comunale dd. 26 aprile 2021

Intervento del Capogruppo a nome del 
Gruppo Consiliare INSIEME per crescere, 
relativamente alla presentazione del 
Bilancio di Previsione 2021-2022-2023
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dare risposte ad una Comunità intera. Avremmo voluto 
vedere una lealtà nei confronti di tutti i cittadini indi-
stintamente e la vostra correttezza intellettuale, ma 
non la percepiamo.
Ci saremmo aspettati un Documento Unico di Program-
mazione positivamente stravolto, rinnovato, un docu-
mento ricco di novità che avete promesso in campagna 
elettorale, ma ci siamo resi conto che è solo “un copia 
incolla” di altri DUP.
Partiamo dalle fasi descrittive dei programmi Cultura e 
Sociale.
Relativamente a questi temi di competenza delle dot-
toresse Caldera Elisa e Comai Eleonora che predicava-
no la novità e l’impegno, la competenza e la vivacità 
di una Amministrazione mai vista prima, beh qualche 
dubbio ci viene anzi, ci è confermato.
Chiediamo alle dottoresse dove sono tutte quelle ini-
ziative che avevano in testa? Non si sono scostate per 
nulla dai programmi già scritti nella precedente consi-
liatura, non hanno proposto nulla di nuovo. Si certo, è 
stato adeguato il DUP con la questione pandemia, ma 
speriamo che prima o dopo si possa tornare a vivere e 
i settori che voi rappresentate dovranno dare slancio a 
una Comunità che per il momento è abbandonata. Lei, 
dottoressa Eleonora Comai, che pareva dovesse fare 
la differenza durante la campagna elettorale afferma-
va che il Sindaco a tempo pieno non era necessario 
(offendendo chi lavorava con onestà e impegno per il 
bene di tutta la comunità). Cara dottoressa i risultati 
del suo operato e le sue proposte sono sotto gli occhi di 
tutti. Riteniamo ancora adesso che il Sindaco a tempo 
pieno sarebbe una risorsa per la Comunità. Lei dimen-
tica che non è sufficiente pensare di conoscere il terri-
torio, i cittadini e le loro situazioni personali. Per cono-
scere le persone e le loro difficoltà, bisogna conoscere 
a fondo le realtà e le difficoltà una ad una, condividere 
e supportare con la presenza, l’empatia e il personale 
intervento le preoccupazioni e le esigenze.
Abbiamo pure letto il piano degli interventi in materia 
di politiche familiari. Ma scusi dov’è il cambiamento? 
Quali sono le nuove prospettive. Dottoressa Comai ha 
copiato esattamente ciò che c’era già e che per cinque 
anni è stato portato avanti dalla nostra precedente 
amministrazione.
Siamo certi che un aiuto vi verrà dato dal quarto mem-
bro di giunta, così come dichiarato dal Sindaco. Difat-
ti come primo fondamentale intervento con il nuovo 
membro di giunta avete organizzato il Corso per la 
cura del Castagno. Certo in piena pandemia era la pri-
ma cosa da mettere in campo. Ma comprendiamo che 

l’avrete previsto con urgenza, in primis per il vostro 
consigliere che, in occasione del bando pubblico per la 
gestione del castagneto del Comune e da presidente 
della Pro Loco di Brusino, per ottenerne la gestione, 
aveva fatto perfino ricorso all’accesso agli atti, incon-
tri con il Segretario e molto altro. Lo stesso ha poi le-
gittimamente, con nostra deliberazione, ottenuto la 
gestione. Successivamente però siamo stati costretti 
a togliere la gestione per incuria totale e assoluto ab-
bandono dell’area, come si legge nella relazione del cu-
stode forestale depositata agli atti. Quindi sì, speriamo 
si sia iscritto al corso.
Ci auguriamo che la dottoressa Caldera prima di dare 
avvio a progetti di realizzazione e sistemazione di sen-
tieri e altro, riesca a raccordarsi con la Comunità di Valle 
e con l’APT, perché forse sfugge che quello da lei pro-
posto non è una novità assoluta, ma già diversi enti si 
occupano di questo.
Ci rendiamo conto che gli amministratori conoscono 
poco le necessità, le priorità del territorio e ignorano i 
limiti dell’operare dei pubblici Amministratori.
Inoltre, ciò che preoccupa non solo noi, ma anche gli 
attenti cittadini, è che non dimostrate la necessaria 
consapevolezza dell’importante e determinante ruolo 
che ricoprite.
Il Sindaco tenta di supplire alle assenze dei colleghi, 
ma è evidente che è da solo e chiaramente non può far 
fronte a tutto.
Non dimentichiamoci fra l’altro che la pandemia ha per 
il momento “sopito” le problematiche del territorio. 
Aspettiamo che la gente sia libera di tornare a vivere 
e vedremo le risposte alle decine di richieste di ogni 
genere!

Tornando al DUP alcune considerazioni specifiche:

ATTIVITÀ SOCIALI

Gemellaggio: nessuna novità.

Tutela e valorizzazione dei beni e delle attività 
culturali
Il termine cittadinanza attiva è stato utilizzato dalla 
precedente amministrazione INSIEME per crescere per 
promuovere attività finalizzate alla valorizzazione di 
beni e/o allo svolgimento di attività culturali (come ad 
esempio la giornata del verde pulito e la passeggiata 
suggestioni a Cavedine), attività proposte dall’ammini-
strazione e che si sono concretizzate grazie alla colla-
borazione delle associazioni del Comune di Cavedine e 
anche di altri comuni.
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Non ci siamo per nulla dimenticati come fin da subito 
questa modalità di intervento è stata oggetto di criti-
che, polemiche e derisioni da parte dell’attuale gruppo 
di maggioranza. Ma si sa, si dimentica in fretta!
Il riconoscimento di contributi straordinari è sempre 
stato garantito dall’amministrazione INSIEME per cre-
scere a fronte di attività straordinarie a favore della 
Comunità.
Di fatto si riprende esattamente quanto proposto 
dall’amministrazione INSIEME per crescere senza no-
vità alcuna.

Politiche Sociali
Anche in questo campo nulla di nuovo all’orizzonte in 
quanto servizio trasporto, azione 19, asilo nido, antici-
po presso la scuola primaria di Cavedine, servizio tage-
smutter e sussidio di natalità sono servizi attivati dalla 
precedente amministrazione.
Bene la conferma di questi servizi, ormai consolidati 
che fortunatamente vengono riproposti.
Un’amministrazione che si definisce più INCISIVA (si 
ricorda vicesindaco le sue affermazioni!?) della prece-
dente e con NUOVE PROSPETTIVE dovrebbe conside-
rare di mettere in campo azioni concrete per aiutare 
le famiglie in difficoltà. Non troviamo azioni mirate e 
proposte concrete per il sostegno delle famiglie in dif-
ficoltà.
Sono passati sette mesi dalla data del vostro insedia-
mento, è giunta l’ora che diate di un segno tangibile del 
famoso cambiamento.

Altri interventi – Squadra compartecipata
Anche questa squadra è stata attivata per la prima vol-
ta dalla nostra amministrazione grazie all’allora Vice 
Sindaco Bolognani Gianni che la seguiva quotidiana-
mente e si raccordava con ufficio tecnico e uffici pro-
vinciali per programmare le attività della squadra.
Bene la conferma di questo servizio ma non benissimo, 
in quanto la squadra non risulta avere un referente nel 
Comune di Cavedine e tanto meno un programma di 
intervento specifico (per programma non intendiamo 
la relazione inviata agli uffici provinciali per ottenere la 
squadra, ma ciò che giornalmente e settimanalmente 
la squadra deve fare).
Si ritiene necessaria una programmazione degli inter-
venti da eseguire, al fine di evitare sperpero di risorse 
preziose per il mantenimento e la sistemazione di aree 
e manufatti comunali altrimenti destinati al degrado.
Diciamo ciò con cognizione di causa. La squadra mol-
te volte si trova a non sapere come intervenire, a volte 

addirittura indirizzata a lavori su terreni che non sono 
neppure di proprietà del Comune o a lavori che non 
possono essere effettuati da due operai.
Anche qualche perplessità sulla squadra Azione 19 
non manca di certo. Come è stata organizzata? Una 
squadra, due???? E per quanti mesi? Forse 10 o magari 
5 come sempre?

Biblioteca e Cultura
Quali siano le innumerevoli attività che verranno mes-
se in campo dall’amministrazione comunale non è dato 
sapere.
Nel DUP non c’è alcuna novità, nessuna nuova propo-
sta rispetto a quanto messo in campo dalla precedente 
amministrazione, un copia incolla del precedente DUP 
al quale sono state tolte alcune iniziative.
Un’amministrazione lungimirante avrebbe inserito nel 
DUP delle attività legate al momento e non riproposto 
le attività con le modalità dei bei tempi dove ci si pote-
va incontrare; sapete benissimo (o forse no) che molti 
concittadini non hanno dimestichezza con i computer 
e proporre delle attività unicamente on line, dimostra 
che l’amministrazione non ha ben chiara la situazione 
e con la scusa della pandemia, risolve il tutto pubbli-
cizzando eventi on line che non guarderà nessuno, ma 
certamente si potrà giustificare dicendo che almeno è 
stato proposto.
In questo momento più che in altri, la biblioteca e la 
cultura devono essere disponibili alle persone, bene il 
take away dei libri ma non è sufficiente, non più.
Le attività culturali fuori dal Comune di Cavedine non si 
sono fermate, non si sono ridotte al ritiro del libro.
Sono stati realizzati momenti all’aperto: bimbi seduti 
al parco con mamma e papà per ascoltare le fiabe, con 
copertine e mascherine, rispettando le distanze di si-
curezza, attività che hanno permesso un momento di 
aggregazione, socialità e condivisione. Certo, per co-
ordinare le attività che si vogliono realizzare bisogna 
disporre di tempo e di voglia di fare.

Personale
Assolutamente in disaccordo sulle vostre scelte. Riba-
diamo che il personale se ne va per scelte personali e 
non come narrate spesso e volentieri, per colpa della 
precedente amministrazione. Noi non amministriamo 
più dal 22 settembre scorso e quindi bastava che rima-
nessero tutti al loro posto.
Ma pare che anche nei vostri confronti non vi sia gran-
de feeling. Inoltre quando continuate a citare comuni-
cazioni e altro, ricordiamo che lì c’è un Segretario Co-
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munale che è capo del personale ed è lui il responsabile 
delle attività dei dipendenti.
L’ufficio tecnico è in grave crisi e voi ritenete che ag-
giungendo personale, non formato, sia la via migliore. 
All’ufficio tecnico non rispondono neppure al telefono 
e destinare l’agente di polizia locale a centralinista, la 
dice lunga sulla capacità organizzativa.

CAPITOLO OPERE PUBBLICHE

Partiamo dalle opere frazione Stravino
Per Stravino erano previsti in bilancio (parliamo dell’ul-
timo passaggio nell’assestamento a novembre, quindi 
non 5 anni fa) 30.000,00 euro per gli arredi delle ex 
scuole elementari. Ora non si trovano più. Chiediamo 
se l’amministrazione intende lasciare incompiuta l’ope-
ra o, se gli stessi, sono stati acquistati.  Fino ad ora nes-
suno, né gli amministratori né il Segretario Comunale, 
hanno pensato di rispondere ad una nostra nota di no-
vembre 2020, per capire lo stato dell’arte delle opere 
pubbliche. Stravino attende la consegna di quest’opera 
e non si comprende cosa si stia aspettando.
Non troviamo nel bilancio i fondi citati e chiediamo se 
sono stati spostati per altre attività, come ad esempio 
la cucina del gruppo alpini alla casa sociale di Cavedi-
ne, magari spostati per una strada forestale per cui 
si spenderanno 50.000,00 euro di Canoni Aggiunti-
vi Bim. Avete detto che c’è una infiltrazione nel tetto. 
Bene, metteteci mano. Il tetto è stato sistemato nel 
momento in cui l’APSS aveva in gestione l’immobile e 
prima di ritornarlo al Comune (grazie alla nostra am-
ministrazione) è intervenuta per la messa in sicurezza 
dello stesso per la presenza dell’amianto. Pertanto in 
sede di progetto lo stesso non è stato preso in consi-
derazione. Questo ovviamente è stata una valutazione 
tecnica condivisa.
Riteniamo peraltro che per le strade forestali a Stravi-
no sia stato fatto e speso molto ed il nuovo intervento 
poteva anche attendere. Ecco se questa vi sembra lun-
gimiranza... fate voi. Diremo ai cittadini di Stravino che 
non avete intenzione di chiudere i lavori e, addirittura, 
avete tolto i fondi già previsti. Ricordiamo che alle ex 
scuole elementari c’è anche il magazzino per il Comu-
ne. Riteniamo che questo sia scandaloso. È mancanza 
di rispetto nei confronti della frazione.
Altra questione il Bivio di Stravino. Se ne parla da anni. 
Noi abbiamo dato l’incarico per la progettazione defi-
nitiva ed esecutiva e voi siete stati capaci di togliere il 
finanziamento dal bilancio (era già previsto), forse da 
integrare, invece avete utilizzato i soldi altrove.

Con deliberazione di Giunta, la nostra amministrazio-
ne, aveva incaricato il tecnico per la progettazione de-
finitiva ed esecutiva e il tecnico, a quanto ci risulta, ha 
presentato il progetto definitivo; non si capisce se ave-
te revocato l’incarico per il progetto esecutivo; non ci 
pare, anche perché assolutamente delicato non attiva-
re la progettazione esecutiva quando il lavoro è stato 
fatto al 99 %. Vorremmo ricordare che con una proget-
tazione arrivata alla fase definitiva esecutiva, l’opera 
inserita nel piano triennale delle opere, finanziata e 
quindi tolta dal bilancio, implica una potenziale respon-
sabilità contabile. Spendere 16.000,00 euro e mettere 
il progetto nel cassetto è sperpero di denaro pubblico. 
Vorremmo ricordare che la Corte dei Conti, ha afferma-
to che “la progettazione di un’opera pubblica non può 
costituire un’attività fine a sé stessa e svincolata dalle 
successive fasi di esecuzione dei lavori e finalizzazione 
dell’opera, con la conseguenza che l’affidamento di un 
incarico di progettazione va ontologicamente correla-
to non solo ad un’opera che sia stata programmata, ma 
anche ad un’indicazione sulla effettiva reperibilità del-
le risorse necessarie per la sua realizzazione”.
Davvero fa pensare che un consigliere di Stravino in 
maggioranza non sia minimamente preoccupato di 
mantenere le opere sulla frazione.
Parliamo poi del “Pont del Bert”, opera dichiarata dal 
Servizio bacini Montani e anche dal progettista in fase 
di progettazione preliminare, con evidenti problemi 
statici. Inserita a bilancio con richiesta di finanziamen-
to, avete pensato bene di toglierla. Chiediamo ai mem-
bri di giunta esperti, cosa pensano di rispondere alla 
nota del Servizio Bacini Montani? Che va bene così? Il 
ponte può crollare e siamo tutti soddisfatti?
Inutile che il Sindaco, come affermato nella seduta del 
precedente consiglio, dica che il finanziamento è sem-
pre in attesa; voi non avete riportato l’opera neppure 
fra le opere non finanziate.

Altro capitolo dolente
Avete previsto una richiesta di finanziamento sul fon-
do di riserva per il 3^ Lotto della Strada Pinè. Lo abbia-
mo già affermato ma lo ribadiamo!
Vi siete dimenticati della necessità di prevedere in-
terventi (di legge) sugli immobili scolastici ai fini della 
normativa antisismica? Vogliamo mettere sullo stesso 
piano un intervento sulla palestra comunale utilizzata 
dai ragazzi delle scuole e dalle associazioni sportive e 
non solo (per cui esisteva già un capitolo con 8.000,00 
euro per la progettazione) e la strada Pinè?
La Strada Pinè (il cui progetto risulterebbe aggiorna-
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to da un tecnico che lavora gratuitamente pare, mah) 
a vostro giudizio risulta più importante della messa in 
sicurezza della palestra e del ponte. Prendiamo atto.

Casa Sociale di Cavedine
Certo anche qui l’intervento per la cucina degli alpini è 
basilare. Prima della cucina sarebbe forse opportuno 
partire con la manutenzione della casa sociale in gene-
rale che ha impianti, pavimenti e finestre da adeguare 
alla normativa vigente.
Ma certo le promesse sono debito e al gruppo alpini di 
Cavedine dovete dare subito una risposta. Chiediamo 
alla dottoressa Comai se è ancora segretaria del grup-
po Alpini.

Interventi sui centri sportivi
I fondi che avete stanziato sono un po’ di fumo negli 
occhi perché con 30.000,00 euro su due centri sportivi 
non si riesce neppure a finanziare la progettazione.

La Barchessa
Da mesi attendiamo di conoscere le intenzioni dell’am-
ministrazione sul futuro della Barchessa. Alla data 
odierna, dopo ben 4 mesi, non avete ancora risposto ai 
quesiti che vi abbiamo posto. Il cantiere è rimasto fer-
mo sette mesi.

Malga Roncher
 Certamente la vicenda del Bando e la sua revoca ha 
dato esattamente la misura della conoscenza che ave-
te delle questioni.
I problemi della gestione, da sempre sono legati ai pa-
gamenti tardivi (e il Segretario lo può testimoniare), 
a difficoltà organizzative e carenze strutturali perché 
come sempre abbiamo affermato, la Malga è una villet-
ta non adeguata per l’attività che si pensava, in quanto 
non rispetta i canoni dell’edilizia di montagna, con tut-
te le criticità emerse fin dall’inizio e che voi conoscete 
bene.

La roggia e l’acquedotto
Sarebbe interessante sapere se avete contattato il 
Servizio opere stradali per l’intervento già finanziato e 
completamente a carico della PAT a Cavedine Nord; dal-
la riposta comprendiamo che il Sindaco non è a cono-
scenza delle delibere della Giunta Provinciale e allora 
inseriamo i dati a seguito delle criticità idrauliche che si 
manifestano a causa di eventi piovosi significativi che 
la Giunta Provinciale ha stanziato:
- 170.000,00 euro con delibera 769 dd. 9 maggio 2018

e con delibera 1682 dd. 31 ottobre 2019 un ulteriore 
importo per complessivi 400.000,00 euro. I lavori e 
la progettazione a carico della PAT erano già previsti 
in appalto nel 2020 così come da comunicazione del 
Presidente della Provincia dd. 21.10.2019 prot. A001-
646476.
Questo dato sfugge al Sindaco; nelle risposte dateci in 
consiglio appare evidente che non è a conoscenza di 
questi soldi per il Comune di Cavedine.
Sarebbe stato il caso di fare qualche riflessione, visto 
che l’intervento riguarda una vasca di laminazione per 
intervenire anche sulle fognature nel tratto finale di 
via Roma.
Il vostro consigliere che abita in via Roma è a conoscen-
za che ogni volta che piove in modo copioso si allagano 
le cantine? Se non lo ricorda da consigliere, dovrebbe 
ricordarlo da Vigile del Fuoco per i numerosi interventi 
effettuati in zona.
E torniamo a Stravino. Quali saranno i vostri impegni 
per risolvere con la PAT il problema della Roggia nel 
tratto Stravino. Vi siete documentati circa la corrispon-
denza con i privati e con la Provincia per intervenire? I 
problemi con le Compagnie di Assicurazione che non ri-
sarciscono più i privati per gli allagamenti ecc. Ne avete 
sentito parlare?

Gli asfalti
Bello leggere nella tabella opere pubbliche (asfalto ai 
copeti ed altre località) ... ma il Sindaco e la Giunta si 
sono informati prima di scrivere?
Tale strada è per gran parte sul terreno comunale di 
Drena; da verificare l’accatastamento, è interessata an-
che da altra proprietà privata e inoltre si trova esatta-
mente sull’acqua pubblica Rio Salagoni. Ma certamente 
voi lo sapete e pensate di asfaltare anche il fosso.

Varianti al PRG
La nostra amministrazione ha approvato 4 varianti al 
PRG. Per quanto riguarda la variante 6/2019 del 31 
gennaio 2021, la PAT sta attendendo i chiarimenti ne-
cessari per l’adozione da parte della Giunta Provinciale. 
Ad oggi non abbiamo notizie di una vostra risposta a 
completamento della documentazione. Forse dovete 
trovare soluzioni che purtroppo non esistono? Vi siete 
resi conto che ci sono decisioni che non prende il Sin-
daco o l’Amministratore di turno, come avete promes-
so in campagna elettorale, ma che le stesse dipendono 
da strutture provinciali alle quali certo non interessa la 
singola richiesta, ma applicano semplicemente e cor-
rettamente le norme.
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Acquedotto e risparmio energetico
Sembrano magicamente scomparsi dal bilancio le ini-
ziative e le opere progettate in precedenza per quanto 
riguarda la disponibilità di acqua e l’installazione dei 
pannelli fotovoltaici.
L’accordo fatto con il Consorzio Miglioramento Fon-
diario della Valle di Cavedine sull’utilizzo dell’acqua dei 
pozzi del “Zurlon” e dei “Traversi” potrebbe rivelarsi de-
terminante in caso, facilmente prevedibile, di proble-
matiche alla sorgente Menetoi di Calavino (pensiamo 
a un possibile inquinamento dell’acqua o di improvvisa 
scarsità). Sappiamo per certo che la PAT non autorizza 
più ricerche di nuovi pozzi e avere acqua già disponibile 
è una opportunità da non perdere. Anche lo stanzia-
mento per la posa di pannelli fotovoltaici sembra defi-
nitivamente scomparso e non pare lungimirante, con i 
tempi che corrono, privarsi di impianti di questo tipo.

Rapporti con la Residenza Valle dei Laghi
Ci avete da sempre criticati sul rapporto, a vostro giudi-
zio non positivo, che la nostra Amministrazione aveva 
con la RSA Valle dei Laghi. Vi siete certo persi qualche 
passaggio viste le iniziative che sono state fatte in 
passato grazie alla sinergia fra i due Enti.
Non ricordate lo screening gratuito sulla popolazione 
per l’Alzheimer, la Dementia Friendly Community, il 
percorso per persone con demenza, e molte altre pic-
cole iniziative fatte grazie all’amicizia e la stima fra i 
rappresentanti dei due Enti.
Ora ci pare che questo rapporto non vi sia fra Voi e la 
RSA. Anzi da voci paesane pare che l’unica vostra preoc-
cupazione sia quella di nominare un nuovo presidente!
Non abbiamo riscontrato alcun passaggio di comunio-
ne fra i due Enti. Anzi qualche criticità l’abbiamo riscon-
trata e non solo da parte nostra.
La RSA Valle dei Laghi, insieme ad altre ha elaborato 
un protocollo, validato dall’Azienda Sanitaria Provincia-
le, che ha permesso di riaprire le strutture per le visite 
in presenza dopo un anno.
Questo tema è stato portato persino in Parlamento da 
una rappresentante trentina e il Governatore del Vene-
to Zaia ha mostrato interesse. Da parte vostra neppure 
una parola. Il vostro silenzio è assordante.
Certo avete altre priorità! Le persone vengono 
dopo.

Un bilancio di basso profilo che non rispecchia certo 
quanto avete raccontato per mesi. Vi sarete resi con-
to che la situazione degli Enti è disastrosa e che non 
si possono vendere chiacchiere. Da fuori la gente non 
conosce la macchina amministrativa (molti neppure 
da dentro) e allora si pensa di cercare il consenso at-
traverso narrazioni e chiacchiere da bar.
Ora possiamo vedere chiaramente cosa significhi 
avere come amministratori persone che poco cono-
scono sia la pubblica amministrazione, sia il territorio 
e le sue esigenze così come non conoscono il tessuto 
sociale.
Il Sindaco aveva affermato che si devono portare a 
termine le opere iniziate ma quello che state facendo 
è di segno contrario. Pare che l’unico vostro impegno 
sia quello di lavorare per modificare ciò che di buo-
no è stato fatto a favore della Comunità negli ultimi 
cinque anni. Sarebbe meglio pensare nuovi interventi 
che possano aggiungersi a quelli già attuati e in con-
tinuità. Se ogni volta che cambia l’Amministrazione si 
vuole distruggere ciò che è stato fatto prima la no-
stra Comunità non crescerà mai. Difatti ne abbiamo 
le evidenze.

Pertanto, Il Gruppo INSIEME per crescere, preso atto 
che la maggioranza ha cancellato dal piano delle ope-
re pubbliche, opere già finanziate e programmate, 
previste per dare risposte concrete ai cittadini del 
Comune di Cavedine, apportando modifiche che nes-
sun buon padre di famiglia adotterebbe (lasciare in-
compiuti i lavori già in dirittura d’arrivo!) ritiene che 
questo sia un segnale di pura miopia amministrativa, 
assenza completa di lungimiranza e incapacità di ve-
dere al di là della campagna elettorale.

Il Gruppo di Minoranza Consiliare Insieme per cresce-
re voterà CONTRARIO al provvedimento proposto.

Lista INSIEME per crescere – Gruppo Consiliare
IL CAPOGRUPPO Maria Ceschini

I consiglieri Paola Dallapè, Dino Luchetta,
Giuliano Manara, Beatrice Pedrotti
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Dopo la seduta del Consiglio Comunale di data 26 
aprile ultimo scorso, dove la maggioranza ha ap-

provato il Bilancio di previsione 2021-2023, ritengo 
opportuno portare a conoscenza di tutti, e in partico-
lare dei cittadini di Stravino, delle scelte della nuova 
Amministrazione riguardanti la frazione.
Nel nostro intervento sul bilancio presentato, abbiamo 
affrontato tutti i temi e tutte le criticità che lo stesso 
presenta, ma una nota particolare la voglio riservare ai 
cittadini di Stravino.
Nei cinque anni da Sindaco, con la mia maggioranza, 
avevamo inserito nel programma per Stravino delle 
opere pubbliche che ormai da anni la popolazione chie-
deva.
In particolare, “la ristrutturazione della casa sociale 
(ex scuole elementari)” con i nuovi parcheggi annes-
si. Tutti si sono dimenticati che per trent’anni era stato 
promesso l’asilo nido, la casa della salute e ormai le ex 
scuole elementari erano diventate un immondezzaio, 
una realtà abbandonata che rendeva la zona degradata.
Ora, vedo realizzato il progetto che la Comunità aveva 
richiesto e sono felice che l’Amministrazione che ho 
guidato abbia portato a compimento ciò che i cittadini 
si aspettavano.
L’Associazione Pro Loco avrà un magazzino degno 
di questo nome e le altre realtà associative avran-
no spazi a disposizione. Un arricchimento per tut-
ta la nostra Comunità.
Certo, rispetto alle Amministrazioni precedenti noi ab-
biamo deciso e scelto!
Nel Bilancio approvato (solo con i voti della maggioran-
za) la nuova Amministrazione ha cancellato il finanzia-
mento di 30.000,00 Euro; importo già previsto e desti-
nato agli arredi della casa sociale di Stravino. 
Sembra che il tetto abbia bisogno di una manutenzio-
ne in quanto pare ci sia un’infiltrazione d’acqua (ricordo 
a tutti che lo stesso era stato sistemato dall’Azienda 
Sanitaria in occasione dell’intervento di cappatura del-
la copertura in amianto e che la casa era ancora in co-
modato alla stessa Azienda). Era quindi stato deciso in 
sede di progettazione di non intervenire sulla copertu-

ra. In ogni caso, se esiste un’infiltrazione, basta porre 
in atto le misure necessarie per sistemarla. Il vero tema 
è che a bilancio non esiste alcun fondo per terminare il 
lavoro. Nulla è previsto per gli arredi! Ciò significa che 
la casa rimarrà chiusa per un tempo non definito. Cre-
do che ognuno di voi possa valutare quale sia il senso 
di togliere un finanziamento già previsto su un’opera 
ormai completa. Probabilmente si era promesso a qual-
cuno un intervento immediato altrove. Come dire ho 
finito la casa ma non posso utilizzarla perché i soldi per 
i mobili li ho spesi per altro. Era già tutto stabilito e pre-
sentato alla popolazione ancora prima di iniziare i lavori 
e ogni ulteriore intervento per decidere circa le sale è 
assolutamente pretestuoso; bastava concludere!
Ricordo tutte le critiche e le osservazioni sollevate da 
parte dell’attuale maggioranza relativamente all’opera 
di cui trattasi.
Altro intervento che la mia Amministrazione aveva già 
previsto e finanziato è “il bivio di Stravino”.
Avevamo previsto a Bilancio il finanziamento per inizia-
re l’intervento. Certo serviva integrarlo perché da una 
previsione preliminare di 160.000,00 Euro si è passati 
a una esecutiva di circa 200.000,00 Euro. 
La progettazione definitiva è stata consegnata dal 
tecnico ancora nel mese di ottobre 2020 ed è ben 
custodita in un armadio in Comune. E l’attuale Ammi-
nistrazione che di nome e, di fatto, si chiama “Nuove 
Prospettive” ha tolto l’intervento. Neppure inserito 
nelle schede per il 2022 -2023. Certo si denota il ri-
spetto per la Frazione! Ricordo fra l’altro che spendere 
16.000,00 Euro per una progettazione e non prosegui-
re con l’opera può configurarsi come danno erariale.
Così anche l’intervento sul “Pont del Bert”, già inserito 
nel piano delle opere e in attesa di finanziamento sul 
fondo di riserva poiché dichiarato “con evidenti proble-
mi statici” sia dal Servizio Bacini Montani (che atten-
dono una risposta dal Comune di Cavedine) sia dal pro-
gettista in fase di progettazione preliminare.
Insomma tutto quanto era già pronto ma a Stravino, 
secondo questi Amministratori non serve nulla!
Meglio spostare i soldi su altri interventi anche se quel-

Stravino, la frazione (ancora una volta) 
dimenticata e snobbata
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li citati per la frazione sono necessari e sono richiesti 
da sempre.
Sono stati invece stanziati 50.000,00 Euro per una 
strada forestale. Non ci siamo dimenticati che dopo 
Vaia si è reso necessario intervenire anche sulla stra-
da forestale, ma riteniamo che le priorità siano diverse. 
Forse tutti dimenticano che già un grosso intervento è 
stato compiuto sulla Strada Fraine con un intervento 
di 68.000,00 Euro da parte della precedente Ammi-
nistrazione e i lavori del Servizio Bacini Montani della 
PAT hanno messo in sicurezza, dal punto di vista idro-
geologico, la Frazione. Con tutto il rispetto, la strada 
forestale poteva tranquillamente attendere e definire 
quindi gli interventi già previsti che vanno a favore di 
tutta la cittadinanza. Tutto ciò che l’attuale Ammini-
strazione ha deciso per Stravino è stato togliere i 
soldi per dare risposte in altre frazioni.
Altro intervento è quello sulla “Roggia di Calavino” 
nel tratto di Stravino. Già molta la corrispondenza e gli 
incontri con la Provincia per valutare la sistemazione 
della Roggia affinché non vi siano allagamenti delle 
abitazioni che si trovano lungo la strada provinciale. 
Sono state effettuate verifiche puntuali con ispezioni 
interne alla Roggia. Ma anche su questo neppure una 
riga. Si sa, le necessità e criticità del territorio bisogna 
conoscerle!
Nel corso del tempo Stravino ha sempre avuto una sua 
rappresentanza. Ricordo Berlanda Fulvio, Pederzolli 
Armando, Pederzolli Pierpaolo, Berlanda Martino, Pe-

derzolli Alessandro e altri che probabilmente dimenti-
co, fino ad avere un Sindaco.
Ora la frazione non è neppure rappresentata. Vi assicu-
ro che non faccio questioni di campanile o di chiusura; 
chi mi conosce sa benissimo che il mio concetto di Pa-
ese è molto più ampio di quanto si possa immaginare, 
ma certo qualche ragionamento superficiale è stato 
fatto da molti!
Insomma un successo per la nostra Comunità che 
adesso si può toccare con mano. È evidente come la 
non conoscenza, la disinformazione e le chiacchiere, 
portino a scelte che non sempre risultano poi essere 
le migliori.
Non è e non è mai stato nel mio stile promettere per 
avere! Evidentemente onestà, correttezza, coerenza, 
trasparenza e lealtà indistinta nei confronti di tutti i 
cittadini non sono comprese nel loro più ampio signi-
ficato. Sono assolutamente orgogliosa dei comporta-
menti e delle scelte fatte in questi anni da parte mia e 
del mio gruppo e certamente convinta di aver lavorato 
per tutta la Comunità con l’impegno e la serietà istitu-
zionale che ritengo faccia la differenza. Comunque ora 
possiamo ringraziare i nuovi Amministratori che ancora 
una volta ci snobbano e ritengono che in ogni caso a 
Stravino si può attendere!

Lista INSIEME per crescere
Il CAPOGRUPPO consiliare

Maria Ceschini
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Vorrei informare i concittadini che il dipendente, 
assunto a tempo indeterminato con determina-

zione del responsabile del Servizio Segreteria n. 97 
di data 24 maggio 2021 a seguito di pubblico con-
corso con l’incarico di responsabile dell’ufficio tecni-
co, si è dimesso solamente dopo alcune settimane 
(ancora nel periodo di prova) per prendere servizio in 
altro Comune. Le dimissioni sono state accettate con 
determinazione del responsabile del Servizio Segre-
teria n. 104 di data 4 giugno 2021.
Questo per sottolineare, nel caso ve ne fosse anco-
ra necessità, che in generale i dipendenti scelgono il 
loro percorso lavorativo a seconda delle proprio esi-
genze personali (esclusi i casi dove vi sono problemi 
di mobbing e altro, dove si innescano anche cause 
fra ente e dipendente, caso mai occorso nel Comune 
di Cavedine).

Vi informo di questo in quanto tutti sapete come 
l’attuale Amministrazione ha sempre pubblicamente 
affermato che i dipendenti se ne sarebbero andati a 
causa della mia Amministrazione.
Ovviamente affermazioni false e tendenziose da 
campagna elettorale che non hanno mai trovato al-
cun fondamento. Ribadisco ancora una volta che se 
vi fossero stati problemi personali bastava che i di-
pendenti rimanessero a Cavedine, visto che dal 22 
settembre 2020 è arrivata una nuova Amministra-
zione e tutti se ne sono andati dopo.
In ogni caso anche il nuovo responsabile ha pensato 
di fare altre scelte.....!

Lista INSIEME per crescere
Il CAPOGRUPPO consiliare

Maria Ceschini

I dipendenti dell’ufficio tecnico: i fatti!

Politica

16 -



Cavedine notizie – i fatti!

Sul precedente numero di Cavedine Notizie il 
Sindaco ha sottolineato che risparmierà circa 

1.200,00 Euro annui per la distribuzione del noti-
ziario.
Qui servono alcune specifiche:
- con delibera di Giunta n. 33 di data 15 marzo 2016 
l’Amministrazione INSIEME per crescere, dopo il suo 
insediamento, aveva immediatamente modificato le 
modalità di distribuzione del periodico Cavedine No-
tizie affidando il servizio all’Associazione Multicolor 
di Trento;
- la spesa prevista per ogni uscita era pari a un im-
porto di complessivi 244,00 euro e quindi per un to-
tale di circa 1.200,00 euro;
- l’Associazione Multicolor, senza scopo di lucro e 
con esclusivo perseguimento di finalità di solida-
rietà come da atto costitutivo, è stata scelta dalla 
nostra Amministrazione proprio per aiutare e dare 
conforto a giovani che hanno necessità di inserirsi 
nel tessuto sociale trentino. Quindi pareva assolu-
tamente etico e morale dare aiuto ad una associa-
zione di questo tipo.
Vorremmo ricordare, perchè ci rendiamo conto che 
molti rimuovono in fretta, che l’allora assessore al 
bilancio durante la legislatura 2010-2015 e ora 
Sindaco in carica, mai si era interessato alla spesa 
di distribuzione del Cavedine Notizie che era nor-
malmente affidato a Poste Italiane con una spesa 
annua media di 2.500,00 euro.
Noi ci siamo impegnati per risparmiare e nel con-
tempo a non utilizzare volontari e persone del 
gruppo di maggioranza, ma ci siamo affidati ad una 
cooperativa sociale che sostiene ed aiuta persone 
in difficoltà. Siamo convinti, infatti, che destinare 
1.200,00 euro ad una associazione che gestisce 
giovani e persone in situazioni di bisogno, evidenzia 

anche un’attenzione sociale più che mai necessaria 
in questo periodo.
Comprendiamo peraltro che gli orientamenti politici 
personali degli attuali amministratori risultano es-
sere lontani da concetto di solidarietà sociale e sup-
porto a coloro che con 1.200,00 euro tengono impe-
gnati ed aiutano ragazzi che altrimenti potrebbero 
trovare gravi difficoltà di inserimento nella nostra 
società. 
Come sempre affermato e per quanto ci riguarda, 
prima vengono sempre le persone e, come detto 
prima, l’essere vicino a chi è meno fortunato.
Quindi bravi avete risparmiato 1.200,00 euro!

Le modalità di scelta dell’Amministrazione

Informiamo i cittadini che in data 22 marzo ultimo 
scorso abbiamo inviato una nota all’Ordine dei Gior-
nalisti, al Direttore del Notiziario e per conoscenza 
al Segretario Comunale, nella quale si segnalavano 
alcune perplessità relative alla nomina dei compo-
nenti il comitato di redazione del Cavedine Notizie. 
Fino a oggi dal Direttore nessuna risposta, ma con-
fidiamo di avere notizie quanto prima.
Di seguito le nostre richieste di chiarimento e spie-
gazione che fino ad ora nessuno del Comitato ha vo-
luto prendere in considerazione:
• con deliberazione consiliare n. 44 di data 

29.10.2020 ad oggetto “Nomina Direttore del 
periodico Cavedine Notizie” è stato nominato il 
signor Comai Pierpaolo quale Direttore del pe-
riodico comunale;

• con deliberazione consiliare n. 45 di data 
29.10.2020 ad oggetto “Nomina Comitato di 
redazione del periodico Cavedine Notizie” sono 
stati designati i componenti del Comitato di Re-
dazione. Fra gli altri, con la medesima delibera-
zione consiliare, è stata nominata la sorella di 
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un assessore che, a nostro giudizio e in via as-
solutamente inopportuna e forse illegittima, ha 
votato il provvedimento.

Successivamente, all’interno del Comitato, alla neo 
nominata erano già state affidate le mansioni di vi-
cedirettore.
Si avanza qualche fondata perplessità sull’impar-
zialità delle decisioni e degli interventi del vicedi-
rettore, in quanto strettamente legata, e non solo 
politicamente, alla maggioranza che sta ammini-
strando.
Lo scrivente gruppo di minoranza ritiene che la 
nomina della sorella di un assessore nell’organo di 
stampa non garantisca per nulla la parità di tratta-
mento e nutre seri dubbi che la nomina possa esse-
re ritenuta opportuna e legittima.

Si chiede come il Direttore abbia potuto accettare la 
presenza nel comitato di redazione di tale nomina 
venendo meno a ogni forma di lealtà, correttezza, 
trasparenza e tutela nei confronti di tutti i consiglie-
ri comunali.
Non ci sentiamo per nulla garantiti da una gestione 
“familiare”!
Da qui la richiesta all’Ordine di intervenire a tutela 
di tutti i consiglieri comunali, specialmente quelli di 
minoranza rappresentanti anch’essi a pieno titolo 
della Comunità di Cavedine.

Lista INSIEME per crescere – Gruppo Consiliare
IL CAPOGRUPPO Maria Ceschini

I consiglieri Paola Dallapè, Dino Luchetta,
Giuliano Manara, Beatrice Pedrotti
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Diritto di replica alla seconda parte 
dell’articolo della minoranza dal titolo 
“Cavedine notizie - i fatti!”

A seguito dei contenuti dell’articolo presentato dalla Mino-
ranza, ritengo opportuno e doveroso utilizzare il diritto di 

replica per poter chiarire ai lettori le modalità di composizione 
del Comitato di Redazione del notiziario Comunale 
Per quanto riguarda quanto contestato in merito alla mo-
dalità di nomina dei componenti di tale Comitato, è oppor-
tuno precisare che la seduta del Consiglio Comunale in 
cui sono stati votati i componenti del Cavedine Notizie si 
è svolta in periodo di emergenza Covid-19 e, per cercare 
di accorciare i tempi di permanenza fisica in aula dei con-
siglieri, si è deciso di comune accordo con la Minoranza, 
di votare in blocco gli esponenti proposti da ambo le parti 
politiche con voto palese. Le stesse modalità si sono os-
servate anche per la nomina di tutte le altre commissioni 
consiliari che sono state costituite in quella seduta.
Come riportato nell’articolo, uno dei membri che sono an-
dati a comporre il Comitato di Cavedine Notizie è la sorel-
la del nostro Consigliere e Assessore Gianni Comai che, 
in occasione della votazione, avrebbe potuto optare per 
l’astensione, anche se questo non avrebbe comunque in-
fluenzato l’esito della votazione, poiché tutti i Consiglieri 
hanno votato il provvedimento all’unanimità.
Proprio per questo rimango letteralmente basito per le 
accuse proposte dalla Minoranza e mi chiedo per quale 
motivo i componenti del gruppo di Minoranza, non abbia-
no espresso alcuna contrarietà alla nomina del Comitato di 
Redazione durante la seduta del Consiglio Comunale, anzi, 
abbiano votato a favore di tutti i componenti? Rimango 
ancora più stupito nel leggere questo articolo per il fatto 
che nessuna obiezione sia stata posta dai rappresentanti 
della Minoranza nel corso della prima riunione del Comita-
to, nel quale è stato individuato il Vicedirettore.
È sinceramente imbarazzante leggere, da chi ha ammini-
strato nel corso degli ultimi 5 anni, che non si sentano ga-
rantiti dal Vicedirettore, che da sempre è espressione del 
Gruppo di Maggioranza.
Probabilmente chi scrive dimentica che il regolamento 
del periodico Cavedine Notizie (approvato da loro con 
deliberazione consiliare 10 di data 07.03.2016) prevede 
all’articolo 9 che il “Comitato di Redazione si compone 
di sei membri, di cui quattro in rappresentanza del-
la Maggioranza e due della Minoranza”. Il Comitato è 
quindi ben presidiato da delegati di ambo i gruppi politici. 

Altrettanto evidente è il fatto che il gruppo di Minoranza 
non possa sentirsi rappresentato da membri nominati dal 
gruppo contrapposto.
Forse dimenticano anche che i vari componenti del Co-
mitato di Redazione, e con loro il Vicedirettore, non svol-
gono all’interno dello stesso funzioni politiche o peggio 
funzioni di censura o di modifica degli articoli in quanto, 
come specificato sempre all’articolo 9 “Spetta al Comitato 
nominare al suo interno un Vicedirettore con il compito 
di coadiuvare l’attività del Direttore Responsabile”.
Forse dimenticano che anche nella scorsa Legislatura il 
Vicedirettore, che per inciso si è sempre comportato in 
maniera corretta e professionale, era legato da rapporti 
di parentela con uno degli Assessori di allora e nessuno 
dell’allora Minoranza aveva mai eccepito nulla.
Forse ex-Sindaca e compagni se ne sono dimenticati o 
forse se ne ricordano benissimo e vogliono solo dare vita 
a sterili e inutili polemiche.
Voglio poi sottolineare che la scelta di proporre la signora Co-
mai Silvia nel Comitato di Redazione è stata presa esclusiva-
mente sulla base delle competenze e dell’esperienza giorna-
listica maturata in passato: è stata iscritta per anni all’Ordine 
dei Giornalisti, è stata membro e Vicedirettore del periodico 
Cavedine Notizie (e anche all’epoca aveva collaborato con l’at-
tuale Direttore), è stata redattrice del periodico Retrospetti-
ve, coautrice dei libri “Di lago in lago” e “Il Libro delle Acque”.
Non meritano poi alcun commento le accuse di slealtà e 
scorrettezza mosse contro il Direttore Comai Pierpaolo, 
che sono a mio avviso vergognose, gratuite e probabil-
mente oltre i limiti del diffamatorio.
Voglio invece ricordare alla Minoranza che il Direttore, che 
ringrazio pubblicamente, è stato nominato dal Consiglio 
Comunale (all’unanimità) proprio per la sua assodata impar-
zialità e professionalità; ricopre questa carica ormai da molti 
anni e ha visto avvicendarsi numerosi Sindaci, dimostran-
do sempre correttezza e trasparenza, indipendentemente 
dall’Amministrazione che l’aveva nominato e nessuno, pri-
ma di oggi, ha mai sollevato questioni in merito.
Mi auguro che pro futuro il dibattito si concentri su temi 
amministrativi di maggior interesse per la nostra Comunità.

Il Sindaco
David Angeli
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Ormai è questione di qualche set-
timana e gli appassionati di pesca 

e gli amanti delle attività da svolgere 
sull’acqua potranno contare su un nuo-
vo sistema di ancoraggio delle barche 
presso il pontile del Lago di Cavedine.
Al nostro insediamento in Municipio 
abbiamo riscontrato ciò che ci era sta-
to informalmente riportato, ovvero che 
per problemi di vento e di acque agita-
te non era possibile assegnare tutti i 
posti barca disponibili presso il pontile. 
La scelta della precedente Ammini-
strazione è stata quella di intervallare 
le barche ormeggiate con uno spazio 
libero in modo che non si potessero 
danneggiare l’una con l’altra. Ciò ha 
determinato inevitabilmente una dimi-
nuzione delle risorse ricavabili dal Co-
mune. Abbiamo preso atto anche delle 
valutazioni effettuate sempre dalla 
precedente Amministrazione circa la 
possibilità di risolvere la problematica 
con interventi i cui costi sono parsi su-
bito fuori portata per le nostre finanze, 
oltre che un disinteresse alla questio-
ne, visto che le graduatorie per l’asse-
gnazione dei posti che da regolamento 
hanno scadenza annuale non vengono 
aggiornate dal 2017.

Abbiamo quindi sviluppato assieme 
a degli esperti che hanno messo a di-
sposizione del nostro Comune le pro-
prie competenze a titolo gratuito, che 
desidero ringraziare caldamente, un 
intervento dai costi tutto sommato li-
mitati (circa 15’000 €) che consentirà 
l’assegnazione di tutti i posti a disposi-
zione lungo il pontile, lasciando spazio 
anche ad una riduzione dei costi per 
l’assegnazione del posto barca in virtù 
del maggior numero di quote raccogli-
bili.
L’intervento è stato condiviso con 
l’associazione dei pescatori del Basso 
Sarca che si sono mostrati entusiasti 
dell’intervento anche alla luce della 
possibilità, per i prossimi anni, di poter 
praticare la pesca sul nostro lago an-
che durante il periodo invernale oltre 
che nei mesi estivi come accade at-
tualmente.
A conclusione dell’intervento di manu-
tenzione del pontile verrà organizzato 
a titolo gratuito un corso con conte-
nuti teorici e pratici in modo che tutti 
i fruitori del pontile possano sfruttare 
al meglio le potenzialità del nuovo si-
stema di attracco. Seguiranno a tempo 
debito indicazioni su data e orario.

Nuovo sistema di ancoraggio  
al Lago di Cavedine

Andrea Travaglia
Vicesindaco
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In questo appuntamento estivo di Cave-
dine Notizie ci tengo a spiegare molto 

sinteticamente come l’emergenza Co-
vid-19, oltre ai gravi e tristemente noti 
impatti sanitari, abbia modificato le re-
gole della finanza pubblica. Seppur da 
un lato i governanti abbiano provveduto 
a semplificare alcuni iter burocratici e 
abbiano concesso alcune agevolazioni, 
dall’altro hanno preteso una stringente 
rendicontazione da parte del Comune, 
che ha dovuto impiegare non poco tem-
po per redigerla.
Si sono dovute calcolare le minori entra-
te da tasse e tributi, le maggiori spese 
imputabili all’acquisto di igienizzanti, di-
spositivi sanitari e alle sanificazioni am-
bientali, ma anche le maggiori entrate da 
incasso di contributi statali/provinciali e i 
risparmi dovuti al fatto, ad esempio, che 
non si sono tenute manifestazioni ed 
eventi pubblici e/o spese di rappresen-
tanza e gemellaggio.
Altre complicanze contabili si sono ine-
vitabilmente create dovendo lavorare in 
un contesto da definirsi “speciale”, con 
molti cambi normativi riguardanti sia la 
predisposizione del bilancio dell’Ente che 
il calcolo e la riscossione delle imposte.
In questo scenario mi preme evidenziare 
una buona notizia a vantaggio delle 
aziende commerciali e artigianali 
operanti sul nostro territorio. Siamo 
riusciti ad incassare dal Fondo per lo svi-
luppo e la coesione delle cosiddette aree 
interne, tra cui rientra il Comune di Cave-
dine, 49.301 euro quale prima annualità 
di contributo da distribuire alle ditte atti-
ve nel nostro Comune. Abbiamo cercato 
di adottare dei criteri che, nel rispetto 
delle regole previste, possano acconten-
tare la più ampia platea possibile. La mo-

dalità sarà quella del fondo perduto a co-
pertura delle spese di gestione (ristoro 
COVID), e a beneficiarne saranno tutte le 
micro e le piccole imprese che:

• svolgono attività commerciale o ar-
tigianale e hanno almeno un’unità 
operativa nel Comune di Cavedine;

• sono costituite, attive, iscritte al Re-
gistro imprese e dotate di partita IVA;

• non sono in liquidazione o soggette 
a procedure concorsuali;

• rispettano le normative sugli aiuti di 
Stato;

• hanno registrato nel 2020 una 
riduzione di fatturato pari o su-
periore al 10% rispetto al 2019.

Una caratteristica importante del contri-
buto è che andrà speso per intero. Verrà 
quindi ripartito in parti uguali fra tutte 
le imprese ammesse. Spero che questa 
agevolazione sia di sollievo per quegli 
imprenditori che continuano con capar-
bietà e tenacia ad operare sul nostro 
territorio e che possa rappresentare una 
nota “azzeccata” in un periodo di note 
stonate.
Prima di congedarmi, voglio fare un 
breve richiamo alla bolletta dell’acqua 
pagata a giugno: l’importo chiesto agli 
utenti in questa scadenza si riferiva ad 
un’intera annata, quella del 2020. Molti 
di voi avranno confrontato la cifra con 
quella pagata nella precedente bolletta, 
che però si riferiva ad un solo semestre (il 
secondo del 2019). Per di più, al lieve in-
cremento della tariffa agevolata, inevita-
bilmente applicato per coprire il costante 
aumento dei costi fissi, si è sommato il 
“fattore Coronavirus”: l’epidemia infatti 
ci ha costretti a trascorre più tempo nel-
le nostre case incidendo, in molti casi, 
sull’effettivo consumo d’acqua.

Emergenza Covid-19: gli impatti contabili e il 
contributo alle imprese artigianali e commerciali

Gianni Comai
Assessore al 

BILANCIO E FINANZE, 
Sviluppo Economico, 

Industria Artigianato 
e Commercio, 

Problematiche del 
lavoro; Patrimonio, 
Viabilità generale, 

Impianti a rete.
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Delibere Giunta Comunale
Anno 2021

N. Data Oggetto
22 15.03.2021 Approvazione convenzione relativa alla messa a disposizione a favore del Comune di Cavedine di n. 3 lavoratori 

appartenenti ai comparti di attività previsti dalla l.p. 32/90 e s.m. cup c42j20000020003 e cig y0b3104e60.
23 15.03.2021 Attività propedeutiche allo svolgimento della gara di assegnazione della concessione per la distribuzione del 

gas naturale nell'ambito unico della Provincia Autonoma di Trento. Integrazione della delega.
24 15.03.2021 Atto di indirizzo per la gestione della Malga di Cavedine (ex Malga Roncher) e relativi pascoli in C.C. Laguna 

Mustè, Stravino e Brusino per il periodo 2021-2026. Approvazione bando e disciplinare.
25 15.03.2021 Determinazione tariffe relative al servizio pubblico di acquedotto per l’anno 2021.
26 15.03.2021 Determinazione tariffe per il servizio pubblico di fognatura per l’anno 2021.
27 15.03.2021 Fondo di garanzia debiti commerciali – annualità 2021.
28 15.03.2021 Approvazione Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) 2021-2023, schema di Bilancio di Previsione 

2021-2023 e Nota integrativa.
29 15.03.2021 Erogazione al Segretario comunale matricola n. 146088 di parte della retribuzione di risultato relativa all’an-

no 2020.
30 29.03.2021 Esame ed approvazione del Piano degli interventi 2021 in materia di politiche famigliari del Comune di Cave-

dine.
31 29.03.2021 Adesione alla Convenzione Gas Naturale 13 – lotto 4 (Veneto, Trentino-Alto Adige) per la fornitura di gas 

naturale e dei servizi connessi, stipulata tra Consip S.p.A. e Dolomiti Energia S.p.A. con sede a Trento.
32 29.03.2021 Decreto Legislativo 9 aprile 2008, n. 81. Rinnovo incarico alla Società Assoservizi S.r.l. con sede a Trento degli 

adempimenti in materia di sicurezza, prevenzione, protezione e sorveglianza sanitaria con relative funzioni 
di RSPP. Codice CIG: Y8A312FF8F.

33 29.03.2021 Revoca deliberazione giuntale n. 24 di data 15 marzo 2021 avente ad oggetto: “Atto di indirizzo per la gestio-
ne della Malga di Cavedine (ex Malga Roncher) e relativi pascoli in C.C. Laguna Mustè, Stravino e Brusino per 
il periodo 2021-2026. Approvazione bando e disciplinare”.

34 29.03.2021 Vendita in piedi lotto di legname denominato “Fabianon” – frazione di Stravino.  
35 31.03.2021 Approvazione dell’aggiornamento al “Piano Triennale di Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza 

2021 – 2022 – 2023”.
36 15.04.2021 Vendita in piedi, mediante asta pubblica tramite il Portale del legno Trentino – C.C.I.A.A., dei lotti di legname 

denominati "Bostrico Cisa fraz. Vigo Cavedine" - Progetto 344/2021/01, "Schianti Vaia fraz. Vigo Cavedine" - 
Progetto 344/2019/01 e "Schianti Vaia fraz. Stravino" - Progetto 343/2019/01.

37 03.05.2021 Concorso pubblico per soli esami per l’assunzione a tempo indeterminato e pieno di n. 1 “Funzionario tecnico 
abilitato” (cat. D – liv. Base) presso il Servizio Tecnico. Approvazione verbali della Commissione giudicatrice e 
graduatoria finale di merito.

38 04.05.2021 Atto programmatico di indirizzo per la gestione del Bilancio di previsione annuale 2021 e pluriennale 2021-
2023.

39 04.05.2021 Intervento 3.3.D – anno 2021. Progetto per l’accompagnamento all’occupabilità attraverso lavori socialmente 
utili. Progetto Riordino archivi del Servizio Tecnico. Accettazione del contributo ed incarico diretto alla Coo-
perativa Sociale Aurora con sede a Levico Terme (TN).

40 04.05.2021 Assunzione impegno di spesa per la concessione in uso da parte di Asia di attrezzature speciali per i servizi 
integrativi presso la Residenza Valle dei Laghi APSP per riduzione volume conferimento rifiuti tessili presso 
la “Residenza Valle dei Laghi” di Cavedine – anno 2021.

41 04.05.2021 Gestione Associata della Cultura: Liquidazione Saldo 2020, impegno della spesa Anno 2021 e liquidazione 
Acconto 2021 della quota a carico del Comune di Cavedine relativa alla Gestione associata della Cultura per 
Comunità della Valle dei Laghi.

42 04.05.2021 Rinuncia al contenzioso relativo ai ricorsi pendenti in tutti i gradi di giudizio nella controversia tra il Comune di 
Cavedine e le Società Enel Distribuzione s.p.a. – Hydro Dolomiti Enel s.r.l. – Hydro Dolomiti Energia s.r.l. – I.C.I. 
per gli anni d’imposta 2010 e 2011.

43 13.05.2021 Approvazione convenzione con il liceo “Andrea Maffei” di Riva del Garda per l’attivazione di tirocini curriculari.
44 13.05.2021 Istituzione pagina Facebook del Comune di Cavedine e approvazione del relativo disciplinare per il suo utilizzo.
45 13.05.2021 Intervento 3.3.D – anno 2021. Progetti per l’accompagnamento all’occupabilità attraverso lavori socialmente 

utili. Progetti “Abbellimento urbano e rurale – ambito A” ed “Abbellimento urbano e rurale – ambito B”. Accet-
tazione dei contributi ed incarico diretto alla Cooperativa Sociale Garda2015 con sede a Riva del Garda (TN). 
Ambito A - Codice Cig: Y3631C5CB7
Ambito B - Codice Cig: YOB31C5DDF.
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Delibere Consiglio Comunale
Anno 2021

N. Data Oggetto
01 31.03.2021 Variazione verbale seduta dd. 30.12.2020.
02 31.03.2021 Approvazione rendiconto dell’esercizio finanziario 2020 del Corpo dei Vigili del Fuoco Volontari di Cavedine.
03 31.03.2021 Approvazione bilancio di previsione annuale 2021 del Corpo dei Vigili del Fuoco Volontari di Cavedine.
04 31.03.2021 Approvazione modifiche allo Statuto Comunale relativamente alla composizione della Giunta Comunale.
05 31.03.2021 Adeguamento compenso del revisore dei conti del Comune di Cavedine a seguito dell’entrata in vigore delle 

modifiche al Regolamento Regionale sul trattamento dei Revisori dei Conti approvate con d.p.reg. del 25 set-
tembre 2020 n. 42.

06 31.03.2021 Regolamento per l’istituzione e la Disciplina del Canone Unico Patrimoniale. Legge 160/2019 con decorrenza 
1° Gennaio 2021.

07 31.03.2021 Approvazione modifiche regolamento per la disciplina della componente tari della I.U.C.
08 31.03.2021 Modifica regolamento comunale per la disciplina dell’IMIS.
09 31.03.2021 Imposta Immobiliare Semplice – approvazione aliquote, detrazioni e deduzioni d’imposta per il 2021.
10 31.03.2021 Modifica della dotazione organica del personale dipendente.
11 31.03.2021 Approvazione in linea tecnica progetto 3° lotto lavori di sistemazione e messa in sicurezza della strada co-

munale di Pinè ai fini della richiesta di finanziamento a valere sul fondo di riserva anno 2021 di cui all’art. 11, 
comma 5, della l.p. n. 36/93.

12 31.03.2021 Autorizzazione proroga termine inizio lavori piano di lottizzazione relativo all’area edificabile posta sulle pp.ff. 
154 155 159 160 164 del cc di Brusino.

13 26.04.2021 Tributo sui rifiuti (TARI): approvazione piano finanziario e tariffe per l’anno 2021.
14 26.04.2021 Approvazione del documento unico di programmazione (D.U.P.) 2021-2023, del bilancio di previsione 2021-

2023 e della nota integrativa.
15 26.04.2021 Modifica deliberazione di Consiglio n° 15 del 22 giugno 2020 adottata in applicazione dell’art. 128 comma 3 

lettera “d” della legge provinciale 4 marzo 2008 n° 1. Accertamento della compatibilità con la destinazione di 
zona di un intervento abusivo di cambio di destinazione d’uso di un deposito agricolo in abitazione identifica-
to in catasto con la p. ed. 453 del cc di Vigo Cavedine.

46 13.05.2021 Approvazione della proposta di Accordo tra la Comunità della Valle dei Laghi e i Comuni di Cavedine, Madruzzo 
e Vallelaghi per l'attivazione del progetto “Nuovi Sentieri 2021”.

47 20.05.2021 Incarico tramite portale elettronico Mercurio alla Ditta Athos Group S.r.l. con sede a Malcesine (VR) dell’inter-
vento di manutenzione straordinaria al pontile presso il lago di Cavedine. Codice Cig: YE331D38E3.

48 20.05.2021 Concessione contributo straordinario all’associazione Culturale Retrospettive anno 2021.
49 31.05.2021 Impegno della spesa a sostegno della “Festa degli alberi” 2021.
50 31.05.2021 Organizzazione della Giornata Ecologica 2021. Impegno della spesa.
51 08.06.2021 Riaccertamento ordinario dei residui attivi e passivi ex art. 3, comma 4, D.LGS. 23.06.2011 n. 118, e variazioni 

agli stanziamenti di cassa.
52 08.06.2021 Fondo di sostegno alle attività economiche artigianali e commerciali nelle aree interne Legge 27 dicembre 

2019, n. 160 e s.m.i. Approvazione schema di Bando, nomina RUP ed indirizzi.
53 08.06.2021 Canone di cui alla legge 160/2019, comma 816 e seguenti: affidamento alla ditta ICA srl per il periodo 

01/01/2021 – 31/12/2025 della componente riferita alla diffusione di messaggi pubblicitari e della riscos-
sione del relativo gettito.  

54 08.06.2021 Attivazione tirocinio curriculare per il periodo dal 15 al 29 giugno 2021 a favore della studentessa Comai B., 
frequentante il liceo “Andrea Maffei” di Riva del Garda.

55 08.06.2021 Concorso di disegno e fotografia – “Chiudo gli occhi, penso al mio paese e vedo...”. Approvazione regolamento 
di partecipazione e impegno della spesa.



Vorrei approfittare di questo mio 
secondo intervento sul notiziario 

comunale per ripercorrere la vicenda 
legata alla sostituzione del dott. Berti 
e per raccontare brevemente le inizia-
tive portate avanti nell’ambito della 
cultura e del gemellaggio.

SOCIALE
La nostra comunità in questi mesi si è 
trovata ad affrontare un accadimento 
che, sebbene fosse noto praticamen-
te a tutti, ha ingenerato agitazione e 
preoccupazione per l’incertezza che 
ne è seguita: mi riferisco al pensiona-
mento del dott. Berti.
Consapevoli dell’importanza, soprat-
tutto per le persone anziane e quelle 
con fragilità, di poter fare affidamen-
to ad un medico fisicamente presente 
sul territorio più giorni in settimana, 
come Amministrazione comunale, già 
ad inizio anno, abbiamo preso contatti 
con l’Azienda Sanitaria per compren-
dere, sia come l’Azienda intendesse 
gestire questo delicato passaggio sia 
per avanzare delle proposte dirette a 
ridurre i disagi che, inevitabilmente, si 
sarebbero generati.
Le soluzioni prospettate sono state 
numerose. Alcune non seguite dai 
fatti (assegnazione automatica dei 
pazienti ad un medico sostituto), al-
tre erano per noi assolutamente inac-
cettabili (scelta di un medico a Trento, 
soluzione che per prima ci era stata 
avanzata), altre ancora hanno incon-
trato la resistenza di professionisti 
oppure erano difficili da mettere in 
pratica nel breve periodo.

Dopo numerosi incontri e sollecita-
zioni, grazie anche alla disponibilità 
del dott. Ricci, della dott.ssa Isufi e 
del dott. Falace che hanno accettato 
di aumentare il numero di assistiti, è 
stata raggiunta una soluzione di com-
promesso che ha garantito a tutti di 
poter scegliere un medico che presta 
servizio in valle.
La questione della sostituzione del 
dott. Berti, tuttavia, non si è ancora 
conclusa. Come molti di voi già sa-
pranno, il concorso per la sostituzione 
è andato deserto e, pertanto, dovre-
mo aspettare ancora prima di avere a 
Cavedine un nuovo medico.
Nel frattempo stiamo continuando 
a sollecitare e a proporre all’Azienda 
soluzioni alternative per aumentare il 
numero di ore di presenza dei medici 
negli ambulatori comunali.   
Parallelamente a questa attività isti-
tuzionale ci siamo adoperati, grazie 
anche alle aperture straordinarie 
dell’ufficio anagrafe che ringrazio, per 
aiutare concretamente tutti coloro 
che avevano bisogno di aiuto nella 
procedura online di cambio del medi-
co.
Per quanto riguarda la vaccinazione, 
anche in questi mesi è proseguito il 
servizio di aiuto nella prenotazione 
dei vaccini.

CULTURA
Con riferimento all’ambito culturale, 
in questi mesi abbiamo lavorato alla 
programmazione delle attività per il 
periodo estivo e autunnale, cercando 
di fare rete con tutti i soggetti che, a 

La sostituzione del dott. Berti e le attività 
in ambito culturale

Eleonora Comai
Assessore 
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vario titolo, fanno cultura: le associazioni del territo-
rio, le altre istituzioni e i professionisti.
Abbiamo arricchito il programma musicale dell’asso-
ciazione Ukmar con due serate di intrattenimento 
leggero e divertente, in grado di coinvolgere tutti.
Sempre nell’ottica di lavoro in rete, insieme agli altri 
Comuni della valle e alla Comunità di valle abbiamo 
presentato alla Provincia un progetto unitario fina-
lizzato a valorizzare il territorio nel suo complesso 
mettendone in luce la sua ricchezza naturalistica, 
ambientale, culturale e associativa.
Tra le molte attività inserite nel progetto che avran-
no luogo nel nostro Comune, mi preme sottolineare 
l’organizzazione, in collaborazione con l’Associazione 
Goever, di laboratori attivi per famiglie diretti a pro-
muovere la conoscenza dei cereali dalla loro coltiva-
zione fino alla loro trasformazione.
Sempre con l’obiettivo di valorizzare il territorio e le 
caratteristiche delle nostre frazioni e di stimolare lo 
spirito di osservazione, abbiamo proposto il concorso 
di disegno e fotografia “Chiudo gli occhi, penso al mio 
paese e vedo...”. Bambini e ragazzi sono stati invitati 
a ricercare gli scorci più belli e rappresentativi delle 
nostre frazioni e a raffigurarli in un disegno. Nel corso 
dell’estate verranno organizzati dei pomeriggi duran-

te i quali si potranno realizzare in compagnia i disegni.
Abbiamo fortemente voluto proporre quest’attività 
perché, da un lato, siamo curiosi di vedere i nostri pa-
esi con gli occhi dei nostri bambini e ragazzi, e, dall’al-
tro, perché pensiamo che possa essere un’occasione 
divertente per avvicinare e far appassionare le nuove 
generazioni al nostro territorio. Se riusciremo a tra-
smettere la ricchezza e la bellezza dei nostri paesi 
alle nuove generazioni, tutti gli investimenti che oggi 
portiamo avanti nella valorizzazione del territorio, 
avranno un futuro perché ci saranno giovani motivati 
a proseguire sulla stessa strada.

GEMELLAGGIO
Fin dall’inizio del nostro mandato ci siamo impegna-
ti per tenere vivo, nonostante le limitazioni imposte 
dalla pandemia, il rapporto con i nostri amici tedeschi.
Il Premio dei Presidenti per la cooperazione comu-
nale tra Italia e Germania, al quale abbiamo parteci-
pato presentando insieme al comune di Eggolsheim 
il progetto dal titolo “Il Calice e il boccale: un brindisi 
tra amicizia e cultura”, è stata l’occasione per pensare 
al futuro del gemellaggio che, nelle nostre intenzioni, 
deve sempre di più essere opportunità di scambio e 
arricchimento reciproco.

Cultura, biblioteca e sociale
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Elisa Caldera
Assessore 

Valorizzazione del nostro territorio

Nello scorso mese di maggio si è te-
nuto nel nostro Comune un corso 

di Castanicoltura, finanziato dal PSR 
(PROGRAMMA SVILUPPO RURALE) ed 
organizzato in collaborazione con SB 
Servizi di Sabrina Baldo. 
Il progetto è nato con lo scopo di for-
mare una persona che sappia gestire 
e ricavare la massima resa dal casta-
gneto di Vigo Cavedine in loc. Mindi, 
abbandonato a se stesso ormai da 
qualche anno; per essere valorizzato 
al meglio, infatti, necessita di essere 
costantemente seguito con le diverse 
lavorazioni, potature, innesti, pulizie 
che ne conseguono. Il castagneto spe-
rimentale è stato creato nel 2006 e al 
suo interno troviamo diverse varietà: il 
marrone di Drena, il marrone di Castio-
ne, il marrone della Val di Cembra ecc.
Il corso, composto da 26 ore di teoria e 

8 ore di pratica, è stato seguito da una 
decina di iscritti, per la maggior parte 
agricoltori, residenti nel nostro Comu-
ne e provenienti anche da fuori. 
Il relatore Fulvio Viesi, presidente 
dell’Associazione Tutela dei Marroni 
di Castione di Brentonico, è riuscito a 
presentare, grazie alle diverse ore di 
teoria a disposizione, un programma 
dettagliato, ricco di contenuti. Sono 
stati affrontati molti argomenti, dalla 
castanicoltura in Trentino e in Italia, 
alla difesa e gestione del castagneto, 
fino alla raccolta, conservazione e de-
gustazione del prodotto finale. 
Durante le ore di pratica, fondamentali 
per comprendere al meglio le diverse 
operazioni ed interventi da effettua-
re durante l’anno, i partecipanti han-
no potuto cimentarsi nelle potature e 
provare diverse tipologie di innesti. Al 
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termine delle lezioni, gli iscritti hanno espresso il pro-
prio apprezzamento per le modalità del corso, manife-
stando soddisfazione per quanto acquisito.
Il mondo del castagno è affascinante, soprattutto per-
ché nella sua gestione non è previsto l’utilizzo di fito-
farmaci. Infatti nel castagneto troviamo un equilibrio 
naturale che permane grazie alla coesistenza di insetti 
e animali che riescono a contenere quelli dannosi, sen-
za dover ricorrere a prodotti chimici. Tutto ciò permette 
di trovare all’interno di questo ambiente una ricchissi-
ma biodiversità, sia per quanto riguarda le specie ani-
mali, sia per quelle vegetali.

È importante quindi salvaguardare queste aree e colti-
varle per sfruttare al meglio la loro produttività; anche 
per il castagneto in loc. Mindi è fondamentale trovare 
una figura che se ne prenda cura con costanza.
Riteniamo inoltre che sia importante coinvolgere le 
scuole per far conoscere ai bambini e ai ragazzi la flora 
e la fauna del nostro territorio.
A tal riguardo, il 1° giugno è stata organizzata la Festa 
degli Alberi, vicino al Castagneto ai Masi di Vigo, con le 
classi quinte della scuola elementare di Cavedine, dove 
i bambini hanno potuto mettere a dimora una piantina 
ciascuno. 

In occasione della Giornata Mondiale dell’Ambiente, il 5 
giugno è stata organizzata la Giornata Ecologica, in col-
laborazione con le Pro Loco e le associazioni del nostro 
Comune, dove sono stati raccolti diversi sacchi di rifiuti, 
soprattutto nella zona del lago. 

Colgo l’occasione per ringraziare tutti i partecipanti e 
portare i miei saluti a tutte le associazioni del nostro 
Territorio, augurando loro che possano riprendere al 
più presto le proprie attività, per tornare insieme alla 
normalità.

Cultura, biblioteca e sociale
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U.S.D. CAVEDINE LASINO

I suoi primi 50 anni di calcio

Sembra incredibile!
Dopo tanto tempo il centro sportivo, con il mese 

di maggio, si è nuovamente riempito di ragazzini che 
corrono, saltano, calciano. L’allentamento delle misu-
re restrittive imposte dalla pandemia ha consentito 
la ripresa degli allenamenti, mantenendo però le pre-
cauzioni che ad esempio vietano l’utilizzo degli spo-
gliatoi. Poco conta, però! L’importante è che i ragazzi-
ni possano ricominciare a giocare e così i nostri pulcini 
hanno riassaporato il gusto del calcio. Con la fine del 
mese di maggio, anche se in misura ridotta, è iniziato 
il loro campionato organizzato dalla FIGC. Per quan-
to riguarda il settore giovanile, anticipiamo sin d’ora 
che sarà ristrutturato e rinnovato con l’inserimento di 
nuove figure sportive altamente competenti.
È sempre con immenso piacere che ci rivolgiamo ai 
nostri soci, tifosi e simpatizzanti per informare sul 
nostro operato. Come sicuramente già saprete, il 
Cavedine Lasino sta partecipando al massimo cam-
pionato provinciale e la prossima sarà la 4° stagione 
consecutiva. È un campionato quello di “promozione” 
che annovera fra le partecipanti, società dai bacini 
comunitari molto importanti e da realtà economiche 
di primordine. Siamo arrivati nella categoria in pun-
ta di piedi e viviamo questo nostro sogno con molta 
soddisfazione ed orgoglio, ma consci delle difficoltà 
che questo comporta. Il nostro desiderio di “opero-
sità e miglioramento” si scontra duramente con la 
realtà quotidiana fatta di pochi mezzi finanziari ed 
economici e di enorme difficoltà a coinvolgere nuovi 
volontari.

Quest’ultima annata sportiva è stata oltremodo in-
fluenzata dalla pandemia e purtroppo dopo una buo-
na partenza che ci vedeva a metà classifica, verso no-
vembre il campionato è stato prima sospeso per alcuni 
mesi e infine annullato definitivamente. In maggio con 
la situazione pandemica in netto miglioramento, anche 
se con le dovute precauzioni, è ripresa l’attività sporti-
va e la prima squadra si è potuta ritrovare, dopo tanto 
tempo per alcune sedute di allenamento. Ci auguriamo 
tutti che le condizioni sanitarie migliorino ancora così 
da riprendere in settembre una nuova stagione calci-
stica che speriamo non si debba più interrompere. Il 
nostro obiettivo sarà ancora una volta la salvezza.
Se la situazione pandemica continua a migliorare, 
come è lecito sperare, la società del Cavedine Lasino, 
festeggerà i suoi 50 anni di attività di pratica sportiva 
e di aggregazione sociale.
I festeggiamenti si terranno a fine agosto presso il 
centro sportivo di Cavedine con musica, partite di cal-
cio e intrattenimenti vari e soprattutto un momento 
celebrativo durante il quale, alla presenza di autorità 
civili e sportive, saranno consegnati alcuni riconosci-
menti a coloro che nel Cavedine Lasino hanno lasciato 
un’impronta significativa. 
A seguire, sempre presso il Centro Sportivo, si terrà 
una cena conviviale. Vi aspettiamo numerosi.
Un ringraziamento sentito a tutti gli amministratori, 
istituzioni, sponsor, collaboratori, genitori, soci e sim-
patizzanti per il loro continuo “supporto”.
Grazie di cuore. 

USD Cavedine Lasino

Associazioni & Sport
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“CAVEDINE NOTIZIE”è il mezzo ideale per comunicare, informare, avvisare… tenere idealmente unita la no-
stra comunità, tanto più in questo difficile periodo.

L’uscita del prossimo numero di “Cavedine Notizie” è prevista per il mese di novembre; si ricorda pertanto di far 
recapitare entro e non oltre il 15 OTTOBRE 2021 il materiale da pubblicare.
Si rammenta quanto previsto dall’art.5 del Regolamento Comunale del periodico “Cavedine Notizie”: “Le Associa-
zioni del Comune potranno presentare articoli sulle loro attività purché contenuti entro lo spazio indicativo di 
mezza pagina. I componenti del Comitato di Redazione, sentite le Associazioni interessate, potranno rendersi 
disponibili per curare la diffusione di notizie sull’attività delle stesse allo scopo di valorizzare l’Associazionismo 
locale”.
Di seguito i contatti dei membri del Comitato di Redazione del periodico ai quali ci si può rivolgere per eventuali 
informazioni e chiarimenti:

Direttore: Comai Pierpaolo 340/8794284

Vicedirettore: Comai Silvia 339/2093795

Redattori:  Bassetti Flavio 338/6757699

 Pedrotti Loris 340/2820038

 Santoni Sara 346/1515492

 Sartori Doriana 347/7221047

 Travaglia Herry 349/5275025

Per motivi organizzativi il materiale dovrà essere preferibilmente consegnato a  cavedine.notizie@gmail.com

Il Comitato di Redazione

Consegna materiale Cavedine Notizie

Copertine Cavedine Notizie

Per le prossime uscite di “Cavedine Notizie”, il Comitato di Redazione desidera chiedere a chi fosse inte-
ressato la collaborazione per la realizzazione delle copertine del notiziario.

Propone pertanto, a chiunque avesse la passione della fotografia (si raccomandano foto con una buona 
risoluzione adatta alla stampa formato A4), della pittura e del disegno, l’elaborazione di paesaggi, scorci 
e/o particolari dei nostri amati paesi, nelle diverse stagioni e nei vari momenti della giornata, al fine di valo-
rizzare e far conoscere i luoghi in cui viviamo.

Per motivi organizzativi il materiale dovrà essere preferibilmente consegnato a:

cavedine.notizie@gmail.com

Per ulteriori informazioni gli interessati potranno contattare i membri del Comitato di Redazione.
Pensando di aver stuzzicato il lato artistico di molti di Voi, il Comitato rimane in attesa di una Vostra nume-
rosa adesione e partecipazione.

Il Comitato di Redazione

la Redazione informa
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